

## FRENTE POLÍTICOS

**1. Mano dura.** El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, les dice a los ejidatarios que bloquean el Arco Norte que pueden esperar, porque su gobierno no cederá a chantajes. Los acusa de estar “encampanados” por abogados transas, buscando más dinero del que les corresponde por la carretera construida hace 20 años. Sin titubeos, **López Obrador** les dice que, si la demanda es justa, se pagará, pero sólo lo que marque el avalúo. Nada más. La advertencia es directa: en su gobierno, no hay lugar para presiones ni artimañas. ¿Les quedará claro?

**2. Juego de poder.** La ministra presidenta de la SCJN, **Norma Piña**, toma la iniciativa para frenar el avance de la controvertida reforma judicial. Abre una consulta al pleno del máximo tribunal, respondiendo a las inquietudes de la Asociación Nacional de Magistrados y Jueces de Distrito, que temen por la autonomía judicial. La pelota está del lado de la ministra **Lenia Batres**, quien deberá elaborar un proyecto para decidir si se procede con medidas cautelares. No hay prisa, pero el reloj político sigue corriendo. En un tribunal donde cada movimiento cuenta, **Piña** busca dar un golpe de autoridad. Veremos si lo logra.

**3. Mea culpa.** A escasos días del fin del sexenio, el secretario de la Función Pública, **Roberto Salcedo Aquino**, da la cara por el desastre en Segalmex, aunque el golpe se siente diluido. De los 9 mil 500 millones de pesos desviados, apenas 2 mil 700 millones son el daño real al erario, según el último informe. Se presenta como un avance, pero el escándalo sigue siendo el mayor desfaldo en la 4T. Con 156 denuncias penales en juego y 955 millones recuperados, queda claro que el gobierno intenta cerrar con cuentas medianamente claras, aunque el *mea culpa* llega tarde y a cuentagotas. Por cierto, y el artífice, **Ignacio Ovalle**, ¿sin problemas?

**4. Desafortunado papelón.** Un documento firmado el 3 de septiembre dejó fuera del juego al subsecretario de Planeación en el Estado de México, **Reyes Ruiz González**, pero no por voluntad propia. La barrera burocrática le impide el acceso a su oficina, y ni él ni **Delfina Gómez** están detrás del zafarrancho. ¿Se trata de una falla administrativa o es un conflicto político?, el caso es que se pone en peligro la continuidad de programas sociales y proyectos clave de infraestructura. **Gómez**, quien prometió transparencia y eficiencia, no puede permitirse riesgos en obra pública o los programas sociales. ¿Es tropiezo o es mala fe?

**5. Firmeza naranja.** **Alejandra Barrales**, senadora de MC, no deja lugar a dudas, su bancada votará en contra de la reforma judicial. Aunque reconoce la necesidad de un cambio profundo, afirma que esta propuesta no garantiza justicia para los mexicanos. Ante los rumores de posibles abstenciones o votos favorables, **Barrales** subraya que MC se mantiene en la oposición y no cederá. Incluso llama a otras fuerzas opositoras a unirse en esta causa, dejando a un lado diferencias ideológicas. **Daniel Barreda** fue el último en pronunciarse y aseguró que su voto será en contra. ¿Alguien dará un paso de costado?

